

Modelos Médicos

	Modelo Biomédico	Modelo biopsicosocial
Antecedentes	Propuesto por René Descartes, consideraba que la mente y el cuerpo eran elementos diferentes y totalmente aislados uno del otro	Propuesto por George Engel, basado en la teoría de sistemas con el fin de eliminar el pensamiento lineal causa-efecto del modelo biomédico.
Concepto de enfermedad	Resultado de alteraciones físicas o bioquímicas, no hay asociación con la parte mental y del comportamiento.	Desbalance que puede ser causado por una combinación de factores biológicos, psicológicos y sociales.
Concepto de salud	Ausencia de signos y síntomas.	Funcionamiento óptimo de los niveles biológicos, sociales y psicológicos.
Aportaciones	Grandes avances en el conocimiento y desarrollo tecnológico vinculado al sector salud, como la vacuna contra la difteria, la cura para el ántrax, desarrollo de la insulina, las sulfas y los antibióticos.	Nace la atención primaria a la salud. Mayor atención al paciente. Optimiza el trabajo en equipo. Mejor calidad de vida en los pacientes. Pacientes más informados y con derecho a decidir.
Ventajas	Desarrollo farmacológico, Desarrollo de técnicas quirúrgicas. Desarrollo de métodos de diagnóstico más precisos.	Desarrollo de niveles de prevención. Desarrollo de un tratamiento integran con la intención de mejorar la calidad de vida. Se entienden enfermedades que el modelo biomédico no había podido explicar
Desventajas	Se centra únicamente en curar y no prevenir. El paciente se preocupa más por la muerte que por su calidad de vida. El paciente adopta una nula responsabilidad de salud.	Al tomar diferentes factores a la hora de diagnosticar el clínico requiere d mucha imaginacion. El paciente se preocupa más por la muerte que por su calidad de vida. El paciente adopta una nula responsabilidad de salud.
Principios del modelo	Principios del modelo Mecanicista Dualista Reduccionista	Holístico Enfoque preventivo Multifactorial